

# LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1,00  
Exterior: " año..... " 5,00

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

478-ENTRE-RIOS-478

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 P. M.

## A nuestros suscriptores

Rogamos a los suscriptores de la capital y del interior, que aún no hayan cancelado el importe de la suscripción del trimestre que está por terminar, lo hagan a la brevedad posible, de lo contrario pasado el 15 del próximo Julio, no enviaremos el periódico a los morosos.

LA ADMINISTRACION.

## Suscripción permanente

PARA LA VANGUARDIA

Suma anterior \$ 53,40

M. García, \$ 1; Barranco, 2,50; Canavesio, 1; Pratt, 1; A. Cabrera, 0,50; Rosaenz, 1; Müller, 1; Patroni, 1; A. P., 0,50; Piza, 1; Chacon, 1; Casot, 1; Alciani, 0,50; Real, 0,50. Varios en la reunión del sábado anterior, 10,45; Manuel García, 1; Potan, 1; M. Buich, 1; Varela, 0,50.

## Conferencia

El sábado 5 de Julio a las 8 de la noche, dara una conferencia el compañero A. Canavesio. Tema: *Sociedades de resistencia y Socialismo.*

## CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Se convoca a los asociados a la asamblea general ordinaria, que tendrá lugar el domingo 7 del corriente, a las 3 p. m., para discutir la siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
- 2.º Correspondencia.
- 3.º Informe del Tesorero y Administrador.
- 4.º Elección de Comisión Administrativa.
- 5.º Nombramiento de un redactor del periódico.
- 6.º Idem de revisadores de cuentas.
- 7.º Asuntos varios.

## La Violencia

El desconocimiento casi general que del socialismo existe, en cuanto a sus fines, medios y fundamentos se refiere, hace que algunos obreros no pertenezcan a nuestro partido, y juzgando por meras apariencias intúlese anarquistas, ignorando lo que es anarquía y tomando el efecto por la causa. Para muchos trabajadores, el anarquista es un individuo de carácter resuelto, revolucionario, en el sentido bélico de esta palabra, y por lo tanto el único capaz de mejorar la situación de la clase obrera, emancipándola de la tiranía burguesa.

Este modo de raciocinar es debido a que todos los asalariados sienten hoy un ardiente deseo de librarse de la explotación patronal y de destruir para siempre esa desigualdad social tan irritante, que los mantiene en un estado de humillación y de inferioridad incompatible con la dignidad a que como hombres tienen derecho. Y como quiera que los burgueses, cegados por las riquezas y la posición que ocupan, tratan a sus operarios con altanería, despreciándolos muchas veces, y sin importárseles un bledo el que un trabajador resentido por el mal trato recibido abandone la labor, de aquí que algunos obreros, al verse menospreciados por aquellos a quienes enriquecen con su sudor, empiecen a

saborear los deseos de vengirse, se inclinan a las violencias personales y por un lamentable error, se llamen anarquistas.

Pero esos desgraciados ignoran en absoluto lo que es ese ensueño que se denomina anarquía y que está en contraposición con las leyes evolucionistas que rigen la humanidad, las cuales nos indican bien claramente la marcha hacia el colectivismo, base de las teorías socialistas. Desconocen que no es precisamente el odio a la sociedad burguesa el que arma el brazo del anarquista; pues aunque puede sentir odio, es indudable que ejecuta el acto violento por creer que ese es el mejor medio de transformar la actual organización social.

No saben esos obreros que ni la dinamita, ni el puñal, han de conseguir que los patrones traten sin orgullo a los trabajadores, ni que la burguesía en pleno ceda sus posiciones a los desheredados, como ni la horca, ni el presidio, han concluido con los bandidos, asesinos, ladrones, ni la hoguera de la Inquisición y el *masacre* de Saint-Bartelenmy concluyeron con los protestantes.

Esos ejemplos demuestran bien claramente que no es el acto violento el modo de corregir los vicios de los hombres, ni la manera de transformar una sociedad. A un bandido ahorcado sustituye otro, a un protestante quemado lo reemplazaban sus hijos, sus hermanos, sus amigos. Así hoy a un gobernante asesinado lo sustituye otro y a un patron muerto lo reemplazan sus hijos, sus hermanos, en fin, sus herederos.

El odio de algunos trabajadores hacia sus opresores, debe ser cambiado por el deseo de aniquilar la causa origen de esa opresión. Esta es, la propiedad privada, base del orgullo y el desprecio con que tratan al proletariado todo. Quitémosles su propiedad, no les dejemos los medios de producción que les sirven para explotarnos, no se los entreguemos a ningún otro hombre para que no haya otro explotador, hagámoslos *colectivos* en una palabra, y así como hoy vemos humilde al *burgués* que perdió su capital, así mañana no habrá quien desprecie al trabajador dueño del producto de su trabajo.

¿Se consigue esto con la violencia personal? No y mil veces no. A un patron se le quitará la vida, pero su fortuna pasara a otro. A un gobernante lo destruirá una bomba, pero la máquina *burocrático-burguesa* quedará inmovible.

Esa máquina, ese engranaje, es el sostén de la sociedad capitalista; y eso es lo que tenemos que destruir, y para poderlo destruir es necesario que sea nuestro y para que sea nuestro tenemos que apoderarnos de él, del mismo modo que todos los partidos burgueses se apoderan de él para conseguir sus fines particulares.

La lucha política con el voto—y con la fuerza, el día en que se nos cierre el camino llamado legal y tengamos la suficiente confianza en nosotros mismos para triunfar y emplear en nuestro servicio el poder político;—debe ser nuestra violencia, la fuerza empleada colectivamente cuando se haga necesario. La reducción de los burgueses a simples ciudadanos obligados a trabajar para poder comer, el día que triunfemos: hé aquí nuestra venganza.

EDUARDO GARCIA

## Caridad

Si fuéramos a publicar todos los abusos que diariamente llegan a nuestro conocimiento y los actos vandálicos que realiza la burguesía, necesitaríamos todas las columnas del periódico, y aun no tendríamos espacio suficiente muchas semanas.

No somos sentimentalistas; comprendemos que con ayes más ó menos quejumbrosos lo mismo que con alharacas y denuestos no hemos de conseguir variar ni los sentimientos que para el proletariado tiene la actual burguesía, ni el inicuo proceder que emplea muchas veces; pero hay casos que suble-

van hasta el más insignificante nervio de nuestro ser y nos obligan a renegar de esta sociedad tan acanallada y de tan depravados instintos.

Hoy hemos recibido dos quejas que retratan con todo colorido la *caridad* burguesa.

En el Hospital Rawson presentóse hace pocos días un pobre obrero enfermo de una mano y mediante el pago de 40 \$ consiguió una cama, de la que fué despedido a los cuatro ó cinco días sin estar curado. Parece ser que en ese hospital los practicantes hacen las curas a los pacientes cuando estiman conveniente y *pelean* con los enfermos si estos se quejan al medio del abandono que están.

En el Hospital de San Roque ingresó otro enfermo procedente del pueblecito Magdalena, previo el pago de 12 \$ sin cuya condición parece que los hospitales de Buenos Aires no reciben enfermos. El trato que se da en estos establecimientos de caridad burguesa, es según nos comunica el citado paciente, digno de *elogios*, pues sino se *confesan* y andan siempre rezando y practicando las mogaungas religiosas, no hay quien los atienda, y ni el alimento ni los medicamentos siquiera se dan a su debido tiempo.

## EL SOCIALISMO

Y EL REVERENDO THOMPSON

Nos causó natural curiosidad, un anuncio publicado en *La Prensa* del domingo anterior, invitando al público a una conferencia que en el templo evagelista, de la calle de Corrientes, tendría lugar a las 8 de la noche siendo el tema: *Provocación a los socialistas.*

Se explica que semejante tema despertará en nosotros un vivo interés, y ávidos de saber de que se trataba, asistimos al local mencionado.

Empezó la ceremonia, como debe ser de práctica, con cánticos, hasta que concluidos éstos, llegó el momento de la disertación.

El conferenciante, que era el pastor Thompson, desarrolló el tema en estas ó parecidas frases:

«Hermanos: En la semana que acaba de terminar realizóse una fiesta que ha llamado la atención de todo el mundo civilizado: me refiero a la inauguración del canal de Kiel.

El difunto emperador de Alemania Guillermo I comprendió los beneficios incalculables que reportaría al comercio la apertura de dicho canal; sin embargo, su consejo y amigo el mariscal Moltke no estaba de acuerdo con la realización de esa obra, y aconsejó al emperador que desistiera de semejante proyecto; pero Guillermo, dejando a un lado esta opinión inició los trabajos, inaugurando hoy su nieto el canal ya terminado. Muy bien,—continúa el reverendo Thompson,—dejando esto a un lado, ¿quiénes han sido los que han pagado esa obra monumental? La plebe; esa plebe que para los poderosos parece que fuera compuesta de animales, ó de bestias de carga.

A Kiel han concurrido todas las escuadras europeas; allí fueron los reyes, príncipes y todos los que poseen títulos de nobleza; pero el pobre, aquel que ha pagado y ha abierto el canal, la plebe, la fiera hambrienta no estaba allí!

Mientras tanto aquellos, que jamás tomaron un pico, ni contribuyeron con el valor de una hoja, (puesto que esos dignatarios, príncipes, reyes y emperadores nada producen) aquellos eran los únicos que tuvieron el derecho de festejar el fausto acontecimiento, derrochando la producción de millones y cientos de millones de trabajadores, que despues de trabajar en las minas, talleres y fábricas reciben de los capitalistas en cambio de su trabajo una cantidad tan insignificante, que apenas puede evitar anden hambrientos y

semi-desnudos, cuando ellos, y solo ellos, debieran ser los dueños de su producción. ¿Cuántos millones se habrán gastado en salvas! ¿cuántos otros en vinos generosos! ¿cuántos en riquísimos manjares! ¿cuántos en músicas y decorados!; y sin embargo,—los dueños de todo, los que pagan, los que han estado las viñas, los que han criado las ovejas, los que trabajaron años y años en la apertura de ese canal; en una palabra; la plebe, esa plebe tan despreciada... esa no estaba allí! ¿Es esto justo? No, mil veces no. Esos parásitos, esos que nada producen, derrochan sin contemplaciones de ninguna naturaleza el producto del trabajo de esa plebe que tanto se desprecia.

Y, ¿ese humillante desprecio, esa inicua explotación, sólo sucede en Europa? ¿Habeis de saber que no; donde quiera que existan poderosos, llámense czares, papas, emperadores, reyes, presidentes, generales, cardenales, obispos y todos los que son parásitos, se verá que el humilde es víctima del desprecioso del poderoso.

En resumen, el orador, demostró una a una las artimañas, y los procedimientos de explotación de que se valen, no solamente los gobernantes y capitalistas, sino también esa turba que diseminada por todo el Orbe, es una rémora de la humanidad, y quita a la plebe hambrienta un bocado de pan, para sostener esas iglesias en que se acumulan tesoros, que quedan improductivos para siempre.

Describió a grandes rasgos la irritante desigualdad que existe entre el misero obrero, que debía ser dueño de la riqueza social, y los poderosos, que, ensobrecidos, no solo desprecian a esa plebe, sino que la hacen perecer de hambre.

Inútil es decir que hasta este punto el conferenciante, no solo estuvo acertadísimo, sino que nosotros, confesamos tuvó un tacto magnifico para tratar un asunto de tanta importancia.

Continuando el orador, dijo:

«Esa fiesta de Kiel, donde se han derrochado tantos millones,—esas fabulosas cantidades que se pagan a esos parásitos de mandatarios públicos, al clero, al ejército y a la magistratura, ¿no provocan a esa plebe?

A los anarquistas no los creo criminales, sino que en medio de su idealismo ó en un momento de desesperación, arrojan una bomba creyendo modificar esta sociedad corrompida; pero estos atentados dan resultados negativos.

Los socialistas, mas numerosos, tratan de implantar otra sociedad futura, más tampoco alcanzarán nada. Solo la venida nuevamente de Cristo, puede salvar a la humanidad de un caos completo».

Casi estuvimos a punto de reírnos con toda fuerza de nuestros pulmones al oír semejante conclusión; pero, nos contuvimos, teniendo en cuenta que debemos respetar la libertad agena.

Ahora, vamos en pocas palabras, a dar nuestra opinión al respecto.

La cuestión social tiene tal importancia que es el único tema y la única preocupación de todo el mundo en la actualidad. Por esta razón, no debe extrañarnos el rodeo que dió el conferenciante para llegar a un sofisma, completamente equivalente a los sofismos burgueses y católicos.

Y téngase presente, que no se explica, como el orador hizo en varias ocasiones, mención de la evolución que ha presidido la marcha de la Humanidad, para luego concluir con una metafísica.

Y conste que decimos metafísica, porque según el disertante, no son las necesidades de quienes gobiernan la marcha de la Humanidad, sino los casos fortuitos, que como el que él mencionó,—la venida de un Cristo de los cielos—solo pueden traer la felicidad del mundo entero.

Estas teorías, serian muy bonitas, si la ciencia, con sus investigaciones, no hubiera

descubierta las leyes de la evolución, que son las que rigen la Humanidad.

Es un contra-sentido que cuando precisamente esa misma ciencia, se ha encargado de rebatir todos esos sofismas, el reverendo Thompson crea que la clase trabajadora, cuya situación es cada vez más miserable encarándose de empeorarla más y más la concentración del capital y el adelanto de las máquinas; que esa plebe que él tanto ha querido defender, sufra con resignación... hasta la venida del Mesías!

Nosotros aceptamos en parte las teorías del filósofo Jesucristo, pero somos enemigos implacables de los que quieren mistificar con sus teorías; pues Jesucristo fué un hombre y no una divinidad.

Y esperar su venida, sin hacer nada por nuestra emancipación, sería igual que decir: estoy enfermo, pero ¿para qué he de llamar a un médico, cuando he de sanar si Dios quiere?

Las religiones son sólo rémoras que en vano quieren detener una evolución ineludible de la Humanidad.

ADRIAN PATRONI.

## Los diputados socialistas belgas

CONTRA LA LEY ELECTORAL MUNICIPAL

### DISCURSO DE ANSEEELE

Queréis ocuparos, señores del Gobierno, en organizar la clase obrera. Pues debo decirlos que el día que los obreros católicos no tengan miedo, estáis perdidos.

En vez de ser hombres de orden, lo sois de desorden. Los criminales no están en la calle. (Señalando el banco de los ministros.) Averiguad á donde están.

Vuestra ley es la glorificación del dinero y la humillación del trabajo.

¡He ahí á los famosos cristianos cuyo Dios predicó la igualdad humana y el desprecio á las riquezas! Dan 1 voto al trabajo sin dinero y 4 votos al dinero sin trabajo.

¿Conocéis la historia de la caperuzita roja? El niño concluye por preguntar al lobo:—¿Para qué tienes esa boca tan grande?—Para comerte, niño mío.

Pues bien: cuando el obrero católico nos pregunte para qué se conceden 4 votos á los ricos les responderemos:—Para comerte, desgraciado.

Concedéis 4 votos á vuestra clase; ¿pero acaso posee ella cuatro veces más desinterés que la nuestra? No, vosotros no tenéis cuatro veces más desinterés y caridad que nosotros.

¿Tienen en esta Cámara los diputados obreros 1 voto y los diputados capitalistas 4? ¿Tienen los jurados millonarios 4 votos y los jurados burgueses 1? ¿Por qué esta desigualdad que no existe en el Poder judicial ni en el Poder parlamentario?

Nuestra clase obrera está á la cabeza de los trabajadores de todo el mundo. Somos tan prácticos como los ingleses y tan entusiastas por la libertad como los franceses. ¿Y es á una clase obrera tan profundamente honrada á la que hacéis la infame injuria del 4º voto?

El obrero quiere salir del fango en que está á punto de ahogarse, y vosotros os colocáis al borde del estanque para, con vuestros 40 dedos, puesto que tenéis 4 votos, impedir al obrero que salga de allí.

Y no bastándoos eso, queréis todavía que los hijos que tenemos sirviendo en el ejército nos fusilen. Pues enteraos: los soldados lean mis discursos y aprobarán lo que digo en ellos.

Habláis también de diplomas. ¿Que valen los diplomas? Vuestra cualidad de ministro de Estado, Sr. Woeste, tiene un valor catastral de 150 francos. (Risas en la derecha)

Os reís, señores; pues la ley, sin embargo, es formal. Tenéis 2 votos suplementarios como los propietarios, de un valor catastral de 150 francos.

¡Nos pedís nuestros diplomas! Nuestros diplomas están en nuestras manos callosas, que enriquecen á los capitalistas y nos proporcionan á nosotros poco más que pan seco. Nuestros diplomas son vuestras licencias del ejército que vuestros hijos no pueden enseñar.

El sufragio universal—decís—es la ley del número. ¿Pero no se resuelve aquí por mayoría de votos? ¿No se vota en los Jurados también por mayoría?

Vuestra clase no tiene derecho para decir que los obreros son incapaces de dirigir los negocios públicos.

leyendo citas tomadas del libro del Sr. Richard, *Haciendas municipales*, Anseeele prueba

que las administraciones burguesas han administrado mal los fondos que se les han confiado.

Habiéndose atrevido á decir el Sr. Woeste que el triunfo del Socialismo significaría la dilapidación de los fondos municipales, Anseeele lee una extensa lista de condenas pronunciadas contra administradores de Municipios pertenecientes á la clase burguesa.

Después lee el balance del Municipio de Roubaix (Francia), administrado por socialistas, de donde resulta que la población ha aumentado; que el número de fallecidos ha disminuido por consecuencia de los gastos hechos por el Ayuntamiento socialista en cuanto se refiere á higiene; y que los gastos de enseñanza y de trabajos municipales han aumentado.

¿Dónde están, pues, prosigue Anseeele—esa ruina ocasionada por el advenimiento de los socialistas á los Consejos municipales?

Los gastos para la misma Policía han aumentado.

Si nosotros fuésemos dueños de los Consejos municipales no emplearíamos en nada á los gendarmes.

Escuche el señor ministro lo que voy á decirle:

«En los fuertes de la Meuse había un contratista que disminuía el salario á sus obreros. Este patrono era extranjero, y como sus obreros no estaban contentos por lo que hacía, llamó á los gendarmes para que asistiesen á los pagos, y cada quincena los gendarmes se presentaban á la hora de pagar. Este servicio era remunerado por el patrono. Aquí tengo el libro de Caja de dicho contratista, y en él aparecen consignadas gratificaciones á la gendarmería de Fleron.

En los Ayndamientos socialistas la Policía no debe desempeñar semejante papel, pues nosotros queremos que sea sostenida con fondos públicos para que mantenga el orden, pero no para que proteja los robos en los salarios.

Nos tacháis de incapaces, y vuestra legislación obrera no es más que una reedición de lo que dicen los trabajadores cuando vosotros os hacéis los sordos.

Decís que no tenemos interés en que haya una buena administración municipal, cuando somos nosotros los que sufrimos las consecuencias de vuestra mala administración en los municipios. Cuando el cólera invade á una población, ¿quién hiere? ¿en quién se ceba? No, en vosotros, sino en los obreros. Vosotros os váis á Niza ó á París, y no volvéis hasta que la epidemia ha desaparecido.

El único cólera á quien vosotros tenéis miedo es al impuesto sobre la renta.

Condenáis la huelga general, pero hay alguna cosa más bella que ver á todo un pueblo levantarse y decir: «Queremos sufrir hambre para alcanzar nuestro derecho; sufrir con nuestras mujeres y nuestros hijos, para evitar así una revolución?»

No votéis esa ley, señores; no la votéis, porque representa la injusticia; en tanto que lo que nosotros pedimos es lo que la justicia exige.

## PROYECTO

DE

## REGLAMENTO

DE LA

## Federación Obrera Argentina

### De las Secciones

1º Toda Sección, cualquiera que sea el número de los individuos que la componen, tiene el derecho y el deber de elegir tres representantes para formar parte del Comité Central. Las secciones que excedan de mil socios, podrán nombrar un representante más por cada millar más ó fracción superior á quinientos.

2º Se constituirá una Sección varia formada por los obreros que deseen pertenecer á la Federación y que aun no hayan constituido la Sección del oficio á que pertenecen. Esta Sección tendrá los mismos derechos y deberes de las demás Secciones.

3º Las Secciones son libres y autónomas, en cuanto se refiere á su régimen interno, y adoptarán la marcha que crean conveniente, no contraviniendo á lo prescripto por este reglamento y al programa de la Federación.

### Del Comité Federal

4º El Comité Federal es formado por los delegados de todas las Secciones federadas.

5º A fin de proceder ordenadamente y tra-

bajar con eficacia, el Comité se dividirá en tres comisiones:

a) De organización social;

b) De propaganda;

c) De administración.

6º Nombrará de entre los delegados: un tesorero, un contador y dos secretarios (uno para el interior y otro para el exterior) los cuales forman parte de la Comisión de administración.

7º El Comité se reunirá por lo menos una vez, cada dos semanas.

8º Los acuerdos se tomarán por mayoría de votos, y serán válidos cualquiera que sea el número de los delegados presentes, siempre que constituyan mayoría los gremios representados. Tratándose de proposiciones presentadas por una sección, la votación será por secciones.

A la segunda convocatoria serán válidas las deliberaciones, con cualquier número de secciones representadas en la sesión.

9º Al principio cada sesión, el Comité nombrará un individuo que actúe de presidente cesando en su cargo al abrir la sesión próxima.

### De la Organización Social

10 La Comisión de organización social dará dictamen en las sesiones del Comité sobre todas las cuestiones que se refieran á la lucha contra el capital y al progreso de la Federación, á cuyo efecto estudiará las relaciones que han de existir entre las colectividades obreras, y todas las condiciones de trabajo en las diferentes oficios, con el fin de facilitar á los trabajadores los medios necesarios para practicar los principios difundidos por la Comisión de propaganda y obtener las ventajas que de la Federación se deducen.

### De la Propaganda

11 La Comisión de propaganda se ocupará de difundir los principios que la Federación sustenta, en los lugares donde se determina y tanto como lo permitan sus fuerzas, procurando fomentar las asociaciones obreras, ya constituyendo nuevas, ya perfeccionando la organización de las existentes.

### Del órgano de la Federación

12 La Federación tendrá un órgano titulado *La Unión Obrera*, que aparecerá quincenalmente y defenderá los intereses de la clase trabajadora dando cuenta de los actos de la federación y las organizaciones obreras en general.

Este periódico será costado con los fondos del Comité Federal y por suscripciones voluntarias.

### De la Comisión de Administración

13 La Comisión de Administración se ocupará de ordenar la documentación del Comité Federal y hacer los trabajos necesarios para el buen régimen interno del mismo.

14 Se encargará de dar cuenta á las Secciones de los acuerdos tomados por el Comité, espresando el voto nominal de cada delegado.

### De las Asambleas generales

15 Los segundos Domingos de Enero y Julio, tendrán lugar las asambleas generales de todas las secciones que forman la Federación en el lugar donde se designe, mediante previo aviso.

16 El Comité Federal dará cuenta en ellas del estado de la Federación, y presentará el estado de caja.

La Comisión revisora de cuentas, compuesta de un delegado por cada Sección, presentará su informe en estas asambleas.

17 El Comité Federal convocará asambleas extraordinarias, siempre que lo juzgue conveniente, ó lo pidan por lo menos dos secciones.

18 Para que las asambleas extraordinarias sean válidas, es preciso que la convocatoria se haga con ocho días de antelación, por medio de los periódicos ó por papeletas de aviso, y fijándose la convocatoria con la orden del día, en el local de la Secciones y en el local del Comité Federal.

19 La Comisión de organización social, está encargada de formular el reglamento para las asambleas y proponer la orden del día para las mismas.

### De las Huelgas

20 Cuando persigan la implantación de tarifas ó otras reformas provechosas, solicitadas por la mayoría de uno ó varios gremios, y deben ser aprobadas por la mayoría de las sociedades que componen la Federación.

21 Toda Sección al declararse en huelga, fuere del caso expresado en el artículo anterior

dará aviso inmediatamente al Comité Federal y éste decidirá si la huelga debe ser atendida por la Federación, en cuyo caso lo comunicará á las Secciones, á los efectos de este reglamento.

Si la Sección en huelga no se conforma con el fallo del Comité Federal, podrá apelar á la decisión de la demás Secciones.

22 Para subvenir á los gastos de las huelgas, cada federado pagará una cuota, cuyo monto fijará el Comité según el número de huelguistas; pero solamente despues que la Sección en huelga haya agotado su fondo.

23 El subsidio á los huelguistas, será proporcional al número de estos y al de los federados trabajando.

24 Cada Sección federada tendrá obligación de remitir al Comité, mensualmente, una nota del número de socios que la compone, y en el plazo fijado por sus Estatutos, un estado general de cuentas.

### Disposiciones generales

25 Para atender á los gastos generales del Comité Federal, cada Sección abonará mensualmente la cuota de 5 centavos por individuo.

26 Este reglamento puede ser reformado, por acuerdo de asamblea general, por la mayoría de los federados presentes, teniendo que darse cuenta, previamente, de la enmienda que haya de hacerse.

*A primera vista parece querer deducir que la propiedad de la tierra, á título absoluto, por parte de los particulares, deba ser el estado definitivo que está llamado á realizar el industrialismo. Sin embargo, aunque el industrialismo haya, tenido hasta ahora por efecto la individualización de toda esta propiedad, puede discutirse que desde ahora se haya arribado al estado definitivo.*

*En un tiempo se reconocían derechos de propiedad sobre seres humanos, y ahora no se admiten ya. Hace algunos siglos se hubiera podido creer que el principio de la propiedad del hombre sobre el hombre, estaba en camino de establecerse de un modo definitivo. Sin embargo, en época más avanzada de su curso, la civilización, derribando aquel procedimiento, ha destruido la propiedad del hombre sobre el hombre. De una manera análoga, en época más avanzada aún podrá suceder que tenga que desaparecer la propiedad privada de la tierra.*

SPENSER

## Abusos Patronales

SASTRERIA DE CAETANO LOMBARDI

Compañeros redactores de LA VANGUARDIA

Espero quieran publicar estas líneas, que han sido rechazadas por el periódico semi-anárquico *La Unión Gremial*.

Este farsante es uno de los que puede designarse, con el nombre de *pájaro de cuenta*.

Los oficiales sástreros de Buenos Aires tienen en ese monstruo una verdadera sanguijuela que con mucha suavidad les chupa la sangre en grande escala.

El taller de esa casa es un lugar parecido aquellos donde Torquemada ejecutaba á sus víctimas.

Allí no se consiente nada que exceda de la línea tiránica que dicho explotador tiene tendida; todo es soberbia, explotación y venganza: estas son tres palabras en las que se encierra todo el régimen de la casa.

Cuando la Comisión de la huelga se presentó en su casa, la recibió muy atento y lleno de hipocresía, diciendo que ya estaba fenterado de las mejoras que pedíamos, y por consiguiente concedía gustoso todas las nuevas reformas, con excepción del día domingo, pues—dijo—la calidad del trabajo de mi casa me lo impide (trabaja de señora).

La Comisión se dió por satisfecha con dichas explicaciones, y don Caetano extendió al dorso de una tarjeta el compromiso, bajo su firma, de cumplir en todas sus partes todo lo que los huelguistas exigían.

Hasta aquí como se ve, todo es color de rosa; pero dice el proverbio que «lo bueno poco dura» y en este caso no duró nada.

Entremos en materia: Cuando Lombardi aceptó todo menos la reforma en la fiesta, quiso decir, que en ese punto quedaban los

obreros en las mismas condiciones de antes, sea, trabajar todos los días feriados hasta las 12 p. m. solamente.

Pues bien: el día de la Ascensión trabajaron los operarios hasta las 2 p. m. ó sea 2 horas más de las que tenía por costumbre. A dicha hora se retiraron agobiados de trabajar y con el estómago vacío. Y cual no devió ser su sorpresa al ir al día siguiente y encontrarse con que el patrón los despide, tomando por pretexto que el día anterior no le habían pedido permiso para retirarse.

¡Ah, tirano! y Vd. es aquel que se titula anarquista? es Vd. el que escribió sendos artículos atacando la explotación del hombre por el hombre?

Ya sabemos que es mucho más fácil admirar á Ravachol y aplaudir á Santos Caserio, que dejar de ser un explotador de la peor especie.

Si de tal masa son los anarquistas, y con tales procederes adornan su historia, confieso francamente que me tapo las narices.

MANUEL GARCIA

## Sociedad de obreros Sastres

### BENEFICIOS CONQUISTADOS

#### Los anarquistas en acción

El triunfo más completo coronó los esfuerzos del gremio de sastres, declarado en huelga hace poco. Con la unión y la organización, estos compañeros han podido mejorar notablemente sus condiciones de existencia, al conseguir las reformas que reclamaban.

Ahora, el aumento del salario en un 20% les permite aumentar igualmente los alimentos, el vestido, etc. y la supresión del trabajo dominical, al mismo tiempo que la disminución de la jornada (antes de 10 y media horas y hoy de 9), significa disminución de fatiga y aumento de reposo y de instrucción.

Para obtener todo esto no ha sido necesario incendiar las sastrerías, ni cometer otros de los desaguisados que aconsejan ciertos anarquistas introducidos en la sociedad de sastres como en muchas otras sociedades obreras (de las cuales son enemigos por creerlas inútiles... para los patrones) con el objeto de destruirlas más ó menos hipócritamente.

En efecto, todo el trabajo de organización y los progresos de la sociedad de sastres están en peligro de ser destruidos por los anarquistas apoderados del periódico *Unión Gremial*, que mistifican lo las ideas con que éste se fundó, lo han convertido en una tribuna anárquica desde donde se predicaban los mayores disparates.

La audacia de ciertos anárquicos ha llegado hasta el extremo de convocar, á nombre de la sociedad de sastres, reuniones de propaganda anarquista.

Si los obreros sastres no se deciden á cumplir el programa de la asociación, á pesar de lo que contra él conspiran, éstos conseguirán al fin y al cabo desorganizarlos y desunirlos.

Estrechen sus filas estos obreros y repriman con energía toda tentativa anárquica que solo podría conducirlos al caos.

## Farsante desenmascarado

Casi todos los que ingenuamente ayudaban al Sr. Lijó López á estafar á los trabajadores ferroviarios, defendieron—de paso—los intereses de las compañías y los altos empleados, empezando á apartarse de él ahora que conocen prácticamente los fines personalmente utilitarios de la Confederación filantrópica fundada, dirigida y administrada por el tal mistificador.

Publicamos á continuación una carta que nos remiten José Sarvan y Darío Sampietro, dirigida al Sr. Lijó López, cuyas malas artes ponen de manifiesto.

Dice así la sabrosa carta:

Señor F. Lijó López.

La calumnia es arma de dos filos que sabe herir con frecuencia al mismo que la maneja.

Secillamente es esto lo que á Vd. le pasa, que al querer manejarla contra nosotros, de una manera deporabable y asaz vergonzosa se ha quedado al descubierto y se ha herido por su propia mano, son estos ejemplos bastante frecuentes y ya debían tener en guardia á un sujeto que como Vd. parece hombre de mundo.

Historiemos un poco:

La "Confederación Filantrópica Ferroviaria" de que es Vd. especialista *factotum* tiene por misión principal socorrer á sus socios en los casos de enfermedad, accidentes, muerte etc.; todo lo que sea contrariar ó obstaculizar éstos fines es contrario á la sociedad, perjudicial á sus afiliados y puede hasta convertirse en un monopolio con caracteres de inhumanos, que es Sr. Lijó López, lo que á la presente está ocurriendo.

Ha tenido Vd. la preciosa envidiable habilidad de centralizar la sociedad de forma y manera que sus beneficios caen exclusivamente sobre Vd.; aquí no hay socorro mútuo, lo que existe es el socorro de todos para un señor que ha tenido y tiene el *sans façon* de hacer el negocio á ojos vistos y sin mas base estable que la inocencia y candidez de los empleados de Ferro-Carriles.

La historia de esta clase de asociaciones es conocida ya en la República, fueron buena prueba, la célebre de Seguros contra Incendios "Todos para uno" en 1887, la de "Socorro Mútuos Panaderos", en 1886, y la de "Dependientes de Almacenes", en 1889: en todas estas y muchas más que no recordamos siempre ha habido un Sr. Lijó López ó cosa parecida, que han terminado como debían terminar los que juegan con los sentimientos y con la buena fé de sus semejantes, á cambio de inseguras y peligrosas utilidades.

Ante todo, es necesario que se dé exacta cuenta de que le vamos á proporcionar á toda conciencia, una excelente ocasión para llevarnos ante los tribunales; el protocolo de cargos y pruebas es abundante y bien clasificado!

Pasemos á otro asunto: dispone Vd. de una revista ó cosa así, donde ejerce de director, redactor, colaborador etc.; en ella se permite so pretexto de defender los intereses de la "C. F. Ferroviaria" acusar á dos honestos obreros de malversación de los fondos que tuvieran la candidez de remitirle á Vd., procedentes de cuotas mensuales que pagan en esta los asociados. Esta acusación tiene tanto de grosera como de tonta.

Los comprobantes y recibos de las cantidades que hemos remitido á Vd. están en nuestro poder. Con este basta.

Se le han remitido planillas comprobantes, recibos, etc., todo lo necesario para justificar nuestra conducta ante el directorio que existe al parecer ó que al menos debe existir, y esto lo hemos hecho teniendo el convencimiento de que el directorio y Vd. y Vd. y el directorio son la misma persona, y como esta es la base principal del negocio, es preciso que demos algunas explicaciones que ilustren al público sobre este género de *industrias*.

Tiene la "Federación Ferroviaria" dos mil socios que pagan cuotas que varían entre 0.75 y 4.00 pesos mensuales. Estos socios están distribuidos por distintas partes de la República, á la que, para los efectos del cobro está dividida en secciones, teniendo cada sección un delegado ó encargado de remitir los fondos á Buenos Aires; estos fondos deben remitirse íntegros pues en caso de enfermedad de alguno de los socios el Directorio, La Central, la Administración, en una palabra, el señor Lijó López, el manda desde Buenos Aires lo que haga falta para los enfermos.

Naturalmente el señor Lijó López, nunca recibía avisos de que existan enfermos y por lo tanto no puede socorrerles, por eso, porque nada se le dice ó inútil sería convencerlo de lo contrario para esto tiene una política especial y una incredulidad á toda prueba.

Consecuencias que los socios se dirijen cuando están enfermos al cobrador ó *Delegado*, para que le preste los beneficios que le acuerda la sociedad, pero entonces el delegado le contesta que hay que consultar y recibir autorización de Buenos Aires para distraer fondos, que es cuestión de siete ó ocho días nada mas y que en ese tiempo el enfermo se pondrá bueno, se mejorará ó se morirá.

Engañado de esta manera infuca pone el grito y si entonces se calcula por el señor Lijó ó por el Directorio, que se puede transparentar algo, se ordena se lo socorra con algunos medicamentos y visitas de facultativos, pero volvemos á repetir que esto únicamente en casos excepcionales y solo ante la perspectiva de un campanazo que diera al traste con todo un edificio levantado á costa de paciencia, de improba labor y constancia verdaderamente admirable.

Cuando los delegados se aperceben de estos juegos, es ya verdaderamente tarde, pues han enviado dos ó tres mensualidades al Directorio. Renuncian generalmente los primeros, para no servir de cómplices inconscientes de este negocio tan vidrioso.

¡Pero ante quien renuncian? pues ante quien los ha nombrado, ante el señor Lijó López, que se apresura á nombrar otros y expedirles un diploma, encargándoles especialmente el cobro y la remisión íntegra de los fondos á su casa Pozo 256, en Buenos Aires.

Algúnas veces el señor Lijó López tiene rasgo de ingenuidad y se vende; así por ejemplo, tenemos entre la numerosa correspondencia que de él conservamos cartas donde se expresa así, dirigiéndose al señor Sampietro con fecha 5 del mes pasado, pidiéndole como siempre los fondos reunidos. "Vd. no tiene á mi juicio causa ni motivo para vengarse con perjuicio de mis intereses." Es decir, que los intereses de la asociación son los particularismos del señor Lijó López; mas claro agua.

En otra carta dirigida á otro señor pide á éste que indique una persona "para nombrarla interventor general" *et sic de ceteris*. Cabe aquí preguntar: ¿Qué clase de asociación es ésta? ¿Cómo se rigió? ¿Quién es este señor Lijó que ejerce al parecer de reyazuelo ordenando y decretando nombramientos?

¿Quién es el Directorio que nunca aparece y que delega todas, absolutamente todas sus facultades en el señor Fijó?

Sociedad original, sociedad fantasma, de verdaderas sombras, pues aquí todo parece simples proyecciones, no hay mas que una cosa real, tangible y evidente por desgracia: el señor Lijó López.

Puede decirse que es el Holden de toda la maquinaria.

(Continuará).

## Correspondencia

San F.é, 18 de Junio de 1895

Compañeros de LA VANGUARDIA:

Los compañeros de la Federación de trabajadores de Santa Fé piden insertéis lo siguiente:

El domingo 16 de este mes, reunidos en asamblea general, acordaron hacer una campaña de propaganda socialista, á fin de engrandecer las filas del partido.

Traxtámos de la manera más fácil de unir á todos los trabajadores, y explicarle nuestras ideas por medio de meetings y veladas.

Se acordó organizar Sociedades de todos los oficios para ponerlos en marcha, hacia la sociedad del porvenir.

Y para engrandecer la Federación hemos abolido la cuota mensual.

Hemos establecido, además un local en la calle Gobernador Crespo Esquina Jujuy n.º 602, donde celebraremos las reuniones.

La Comisión

## EXTERIOR

### BÉLGICA

En las elecciones de empate verificadas en Thuin ha vencido por un voto el candidato socialista.

El primero, Bailly, ha tenido 22.187 votos, y el segundo L-Keu, 22.186.

La mayor parte de los liberales, reconociendo que sus diferencias con los clericales ó con ervadores son más aparentes que de fondo han dado sus votos á Bailly.

De este modo, aunque por el momento hayan derrotado al candidato socialista, acreditan que la doctrina de la lucha de clases, defendida por todos los Partidos Obreros, es exacta.

La victoria moral, ha sido, sin embargo, de los socialistas, que del pasado octubre á hoy han aumentado el número de sus votos en más de 11,000.

### FRANCIA

El Congreso de la industria textil celebrado en Cholet, además de tomar acuerdos acerca de la ley de ocho horas y de las prácticas religiosas en las fábricas, ha resuelto que el próximo Congreso nacional se verifique el año 1896 en Reims; que resida en esta población el Consejo Federal; que este envíe un delegado al congreso internacional del oficio que se ha de celebrar en Gante, y que dicho delegado pida allí la creación de una Secretaría internacional de la industria textil.

—Del 12 al 16 de julio celebrarán en París su Congreso anual los empleados.

—Los marxistas celebrarán el suyo en Lyon los días 15 al 18 del próximo agosto.

—Los almadreiros de Limoges, en huelga durante más de un mes, acaban de alcanzar un completo triunfo.

Sus reclamaciones principales eran fijar la jornada en diez horas y la proporción de los aprendices con los oficiales en 6 por 100.

Una estrechísima unión les ha dado el triunfo.

### ESPAÑA

En los días 16, 17 y 18 del mes anterior se ha celebrado en Madrid el segundo Congreso nacional de los obreros y empleados de ferro carriles.

Los acuerdos tomados en él tienen verdadera importancia, habiéndose afirmado, entre otras cosas, la necesidad de recabar de los Poderes públicos la jornada legal de ocho horas; aprobándose un cuadro de sueldos

sumamente beneficioso para todos los obreros y empleados; la creación de una Caja Nacional de retiros alimentaria por las Empresas, y el abono íntegro del jornal en caso de enfermedad ó por heridas sufridas en el servicio. También se acordó la supresión de los destajos y de las multas.

Se fijó como punto de residencia del Comité Nacional San Martín de Provensals, quedando el lugar en que ha de verificarse el tercer Congreso á resolver por las Secciones con tres meses de anticipación.

El compañero Luis Zurdo fué nombrado delegado al tercer Congreso internacional, que se ha de celebrar en Milán el mes de agosto. El Congreso ha finalizado sus tareas con un *meeting*, que fué muy concurrido.

—Los socialistas presos en Málaga con motivo de una hoja publicada por la junta directiva de "La Fabril", á raíz de la huelga de "La Industria Malagueña", han sido absueltos por la Audiencia, y las costas declaradas de oficio.

No ha sucedido lo mismo en las causas instruidas al compañero Iglesias. En la primera se pide para él cinco meses de arresto y pago de costas, y en la segunda cuatro meses y un día y también pago de costas.

### ALEMANIA

Mucho ruido se ha hecho esta semana con motivo de la apertura del canal Intermarítimo entre el mar Norte y el Báltico.

Varios millones de marcos han sido gastados en festejos, y los periódicos patrióticos no sabían que hacerse por esa obra tan eminentemente nacional.

Conviene sin embargo, dejar constancia de que faltaron los millones que ahora se han gastado en la gran farra, cuando los trabajadores empleados en la obra pedían un jornal equitativo.

Entonces se emplearon obreros italianos y polacos, por trabajar éstos á más bajo precio que los alemanes.

—El órgano de los obreros tipógrafos de Alemania acaba de publicar los resultados de una investigación sobre las condiciones del trabajo en las imprentas, hecha en Octubre último por la Federación de los obreros tipógrafos. La investigación se ha llevado á cabo en 4132 imprenta, que ocupan en conjunto 42794 obreros, comprendiendo en ese número 12772 aprendices.

La investigación ha establecido que la mayor parte de los tipógrafos, que trabajan por día; 5,693 %, solamente trabajan.

La duración medio de la jornada de trabajo es de 10 horas; pero, en 680 imprentas, se trabaja más de 10 horas, y en 324 menos de 10 horas.

### INGLATERRA

Durante el mes de Abril, se han declarado 83 huelgas.

Las industrias que entran en mayor proporción son: la albañilería, con 28 huelgas; la metalurgia, con 15; las minas, con 14; la construcción de buques con 5 y la industria textil con 6.

El número de los obreros en huelga ha sido de 13,000, más ó menos.

A fines de mes, había 26 huelgas nuevas y 21 anteriores con 6,000 obreros huelguistas.

La mayor parte de las huelgas han tenido por causa como siempre, cuestiones de salario.

Durante el mes de Abril, se han efectuado aumentos de salario de alguna importancia.

Ha sido aumentado el salario á unos 7,000 obreros, la mayor parte pertenecientes á la construcción de casas, las han obtenido tambien varios gremios reducción de horas de trabajo sin rebaja de salario.

## NOTAS DE LA SEMANA

La Prensa, publica el siguiente telegrama de su corresponsal en Rosario:

Se comenta el siguiente caso originario: Hace algun tiempo que el Gobierno busca la fórmula para suprimir un juzgado civil en esta ciudad con el objeto de eliminar un juez que ha dado muestras de independencia.

Anteayer entre varios asuntos de trámite en que ha puesto su firma el juez aludido, se le metió la renuncia, que firmó sin darse cuenta ni leer el documento. Lo cierto es que la renuncia ha llegado á Santa Fé, no teniendo el interesado ninguna intención de dejar el juzgado.

Verdaderamente edificante es el espectáculo que se nos ofrece en estas líneas: un gobierno

que no tiene el menor escrúpulo para conseguir que un juez con ganas de emanciparse del rol de un sirviente, deje el juzgado; un juez, que no sabe lo que firma—sea un fallo, su renuncia; ó aun la detención de una persona,—y un órgano de la prensa burguesa que en su prédica principista se para en medio del camino, teniendo sólo palabras de reproche para el gobierno, pero no para el juez, que firma todo lo que se le presenta... Ahí tienen Vds. tres cosas buenas.

**El Senado**, acaba de votar una ley de retiro militar. Con tal que los padres de la patria pagasen las pensiones, nada tendríamos que alegar en contra de que se les concediese á los militares el retiro, aun antes de empezar su carrera; pero siendo el pagano como es el pueblo trabajador, nos parece que urge más una ley concediendo pensiones á los obreros inválidos parados sin culpa suya.

**Lo de siempre**, «La Nación» nos hace saber que la señora de tal está empeñadísima en realizar un proyecto de creación de escuelas profesionales, y se anuncia por lo pronto una para arbitrar medios con este fin.

Conformes estamos en que se creen esas escuelas; pero, ¿por qué no se crean por el Estado, que tiene el deber de proporcionar á la juventud una instrucción vasta y sólida para que los individuos puedan ganarse la vida en condiciones más apropiadas que hoy?

Todos los años se están gastando millones en pensiones y donaciones á personajes que habrán adquirido un título á la gratitud del pueblo recién después de haber muerto, por haberlo librado de esta manera de una chupa-sangre,—y las cosas útiles se dejan para la filantropía—y qué filantropía de las señoras, que se ocupan de estas cosas para ver su nombre en letras de molde, y porque no saben con qué matir el tiempo.

**El radicalismo está agonizando**. Un silencio sepulcral reina al rededor de él, interrumpido á veces por rumores de discordias en el seno de los comités.

No es extraño que suceda eso. Un partido que cuenta entre sus adeptos gente con ideas tan heterogéneas—librepensadores y ultracatólicos, proteccionistas y librecambistas,—y que por esta causa no ha podido llegar á formular un programa, no puede tener larga vida.

Se ha dicho que el programa del partido radical está en dos palabras: «honradez administrativa». Pero que esto lo entienda cada uno á su manera, lo prueba el hecho de que bastantes elementos de la escandalosa administración de Juárez forman en las filas del partido.

Si la clase obrera estuviese organizada políticamente, como por desgracia no lo está, sería éste un momento, cual no venían muchos, para reunir en el partido socialista á los descontentos que ahora huyen en masa de las filas radicales.

Pero el partido socialista recién empieza á constituirse, y la falta de medios, la escasez de hombres con dotes excepcionales para la propaganda, le impiden moverse como sería de desear. Sin embargo, aun en estas condiciones se debe procurar sacar el mayor provecho posible de la situación. Al Comité Central le corresponde fijar su atención en ella, y tomar medidas á propósito.

## MOVIMIENTO OBRERO

### PARTIDO SOCIALISTA

El Comité Central se reunirá el 8 de Julio para aprobar definitivamente el programa mínimo, que, precedido de un manifiesto al pueblo, será difundido por todos los centros obreros de la República.

### FEDERACIÓN OBRERA

Varias sociedades gremiales han aprobado ya el reglamento de aquella, que publicamos en otro lugar del presente número.

Apenas sea aprobado por todas las sociedades federadas, se repartirá en folleto acom-

pañando del programa, y se emprenderán trabajos de propaganda para ensanchar la Federación, haciendo que entren en ella todos los obreros asociados.

La Federación está llamada á levantar el espíritu de resistencia en la clase trabajadora, dando á esta posibilidad de contrarrestar los avances de la burguesía.

### CENTRO SOCIALISTA OBRERO

El sábado último, conforme estaba anunciado, disertó nuestro compañero A. Patroni, sobre el tema «¿Qué es socialismo?»

La importancia de la cuestión atrajo muchos obreros.

El conferenciante demostró la razón de ser que tiene el socialismo en este país, examinando la precaria situación de los campesinos, haciendo patente la ignorancia en que la burguesía tiene á los trabajadores y señalando el desarrollo que el capitalismo va tomando aquí.

Ocupose después el compañero Patroni en exponer las aspiraciones del socialismo, destruyendo las objeciones que burgueses y anarquistas nos hacen de continuo.

En suma, la conferencia, probó que el disertante había estudiado bien el asunto, y la concurrencia premió su trabajo escuchando con gran atención sus argumentos, y colmándolo de aplausos.

Después hizo uso de la palabra el compañero M. García, que trató con acierto algunos temas de actualidad, siendo muy aplaudido.

### FIDELEROS

Se reunieron en su local, el domingo pasado los obreros que forman parte de esta asociación.

Después de tomar varias resoluciones de carácter administrativo quedó resuelto enviar á cada fábrica una lista, á fin de iniciar una suscripción, á favor de los compañeros, Bildi y Masnata el primero por hallarse casi imposibilitado para el trabajo, por haberse lastimado una mano, y el segundo, por haberse fallecido la esposa y hallarse con dos hijos enfermos.

Quedó resuelto celebrar un baile el día 10 de Agosto, nombrándose con este motivo una comisión especial para organizar dicha fiesta.

La comisión administrativa fué autorizada para depositar en el Banco de Londres y Río de La Plata los fondos sociales, que pasan de \$900%

### SASTRES DE CONCORDIA

El domingo 2 del corriente se reunió la mayoría de los oficiales sastres de Concordia, resolviendo fundar una sociedad de resistencia y ponerse en relaciones con sus compañeros de Buenos Aires.

La Comisión directiva quedó compuesta de la siguiente manera:

Presidente, Eugenio Bó; Vice, Cosme Oloriso; Secretario, Clodomiro Aguirre; Tesorero, Manuel Cassano; Vocales, Pedro Talarico; Lorenzo Longlu; Genaro Laguardia; Bautista Lovizzo; y Jorge Dicherisse. Inspectores, Pascual Vitale y Héctor Perliguini.

Estos compañeros, con su actividad, y todos los obreros con la unión y la constancia, sabrán indudablemente, mejorar las condiciones del trabajo, tal como lo acaban de hacer los sastres de esta capital.

## REUNIONES

### Agrupación Socialista

DE BARRACAS AL NORTE

Se invita á los adherentes y á los que simpatizan con nuestras ideas, á la reunión de propaganda que tendrá lugar el sábado 29 del corriente á las 7 y media de la noche en el local California 1450.

### Carpinteros y Anexos

El domingo 30 del corriente á las 2 p. m. celebrará reunión general ordinaria en el local social Entre-Ríos 478 para tratar la siguiente

#### ORDEN DEL DIA

- 1º Lectura del acta anterior
  - 2º Id. de correspondencia
  - 3º Nuevo sistema de cobranza
  - 4º Nombramiento de Contador
- Asuntos varios

### Fascio dei Lavoratori

Se invita á los miembros del «Fascio» á ocurrir á la Asamblea que tendrá lugar el sábado 29 del corriente a las 7 p. m. en la calle Matheu 71.

Se pide á los compañeros puntual asistencia.

### SOCIEDAD OBREROS TALABARTEROS

Commemorando el 2º aniversario de su fundación, esta sociedad dará un baile el 6 de Julio, á las 10 p. m. en el salón «Lago di Como» Cangallo 1756.

### Correspondencia Administrativa

Santiago del Esteró—R. S.—Le servimos según su pedido al mismo tiempo se le mandan varios folletos.

Bahía Blanca—Garrone—Se le envió los retratos que ha solicitado.

Villaguay—J. R.—Serviremos en lo sucesivo como pide.

Santa Fé—R. S.—Le servimos su giro de \$35 pesos y enviamos 49 folletos.

Tolosa—W. K.—Puede enviar el dinero, enviaremos el periódico á los nuevos suscriptores.

### Grupos Socialistas

Centro Socialista Obrero, Entre-Ríos 478.  
Centro Universitario Socialista, Entre-Ríos 478

Agrupación Socialista, de Barracas al Norte, California 1450

Fascio dei Lavoratori, Entre-Ríos 478

Les Egauze, Entre-Ríos 478.

Club Vorwärts, Rincon 1141.

Club Vorwärts, Buen Orden 411, Rosario de Santa Fe.

### Sociedades gremiales

Albañiles y anexos... Ayacucho 760  
Sección Barracas... California 1316  
Id. Id. Belgrano... 25 de Mayo 7382

Bodegueros y Licoristas... Viamonte 956

Carpinteros y anexos... Entre-Ríos 478

Constructores de carruajes y anexos... Rincon 1141

Carpinteros de ribera... Sto. y P. M. (Boca)

Caldereros... Id. Id.

Calafates... Id. Id.

Galponeros... Cangallo y Maipú

Dependtes. almacén... Estados Unidos 612

Escultores... Paraná 1215

Estibadores... (Boca)

Mosaiquistas... Ayacucho 760

Fideleros... Matheu 71

Herreros, mecánicos y anexos... San Juan 2064

Sucursal Barracas... Australia 1131

Hojalateros, gasistas y anexos... Entre-Ríos 478

Marmoleros... Ayacucho 760

Moldeadores en tierra romana... Junin 1413

Panaderos... Cuyo 1327

Pintores... Río Bamba 625

Id. Sucursal Bar... California 1450

Picapedreros... Villa Crespo

Sastres... Córdoba 1584

Tabaqueros... Entre-Ríos 478

Talabarteros... Buen Orden 868

Tapiceros... Alsina 1486

Tipógrafos... Entre-Ríos 478

Torneros... Cuyo 1327

Toneleros... Entre-Ríos 478

Tejedores... 2º Cuyo y Serrano

Vidrieros... Ayacucho 760

Yeseros... Uruguay 45

### Centro Socialista Obrero

478—ENTRE-RIOS—478

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos y revistas siguientes:

La Question Sociale, París; Critica Sociale, Milán; Lotta di Classe, Milán; Il Grido del Popolo, Turin; L'Era Nuova, Génova; Il Comune di San Remo, San Remo; El Socialista, Madrid; El Grito del Pueblo, Alicante; Le Socialiste, París; The People Nueva York; Vorwärts, Buenos Aires; Lega Ferrovieri Italiani, Milán.

## LIBRO IMPORTANTE

En todas las librerías de esta Capital se halla en venta

al precio de \$ 1,50 el ejemplar la última obra de ENRIQUE FERRI

## Socialismo y Ciencia positiva

Traducción y prólogo de nuestro compañero,

Roberto J. Payró

Es un excelente libro de propaganda en el que están desarrolladas de una manera clara y sencilla, al alcance de todas las inteligencias, las teorías fundamentales del socialismo científico, por cuya razón la recomendamos á todos los que quieran interiorizarse en las cuestiones sociales.

Los suscriptores de LA VANGUARDIA podrán adquirir la por \$ 1,20 y los que pertenecan á algún grupo socialista por un peso solamente, enviando anticipadamente el importe á esta Administración.

## BIBLIOTECA

### La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Colectivismo y Revolución, por JULIO GUESDE	0,20
Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE	0,20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS	0,20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE	0,20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS	0,20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE	0,20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS	0,15
El Colectivismo, por JULIO GUESDE	0,15

#### EN IDIOMA ITALIANO

G. Oggero—Il Socialismo	0,15
Filippo Turati—Le otto ore di lavoro	0,10
Lo stesso—Rivolta e rivoluzione	0,10
Dario Papa—Un'udienza al tribunale di guerra	0,05
S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo	0,10

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

## EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en Madrid hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse á *El Socialista*.

#### PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mna por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

## RETRATOS

### CARLOS MARX

Hemos recibido una nueva remesa de retratos. Este grabado tiene un tamaño de 25 por 35. Se vende en la Administración de LA VANGUARDIA á \$ 0,50

## Retratos de De Felice

El Fascio dei Lavoratori ha editado el retrato de José De Felice Giuffrida, uno de los principales organizadores del movimiento socialista en Sicilia, condenado á 18 años de cárcel. Esta lámina de 6J X 47 se halla en venta, al precio de 50 centavos, en esta Administración.

La Redacción se reserva el derecho de corregir ó acortar los artículos que se le envían para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, sírvanse hacerlo constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros ó no publicados, si á juicio de la Redacción no reúnen las condiciones requeridas para darlos á la publicidad.  
Los manuscritos no se devuelven.